

Bodenpflege

Damit die Reben ausreichend Wasser und Nährstoffe aus dem Boden entnehmen können, müssen Konkurrenzpflanzen in den Weinbergen in Schach gehalten werden. Für den Winzer stehen unterschiedliche Verfahren der Bodenpflege zur Verfügung



Bodenpflege

- Warum wird der Boden bearbeitet?

Entblättern der Traubenzone

- Das Entblättern der Traubenzone zählt zu den qualitätsfördernden Zusatzarbeiten. Diese können, müssen aber nicht durchgeführt werden. Neben den Vorteilen der guten Besonnung gibt es in Extremjahren aber auch einige Nachteile. Hierzu zählen der Assimilationsflächenverlust und die Gefahr des Sonnenbrandes der Trauben. Auch bilden sich bei Stresssituation in den Trauben Aromastoffe, die den Wein im schlimmsten Fall negativ beeinflussen





Entblättern der Trauebnzone

vorher

nachher

Entblättern der Traubenzone

- Mit Maschinen geht diese Arbeit sehr schnell und rationell. Je nach Größe der Entblättermaschinen können bis zu 2 Reihen beidseitig in einem Durchgang entblättert werden. Hier fallen nur 2 Stunden Arbeitszeit pro ha an. Bei den Handarbeiten werden je nach Intensität der Entblättern zwischen 40 und 80 Stunden pro Hektar benötigt.

